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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

財爺：外圍漫天風雨 本地邁向晴天

做好復常準備捕捉疫後商機

【香港商報訊】財政司司長陳茂
波昨發表最新網誌稱，外圍經濟風
雨飄搖之際，作為全方位開放的經
濟體，本港勢必受到多方面影響；
惟近來也有好消息，包括從今天起
入境人士檢疫安排改為 「0+3」 ，
市民和商界普遍歡迎新措施。他
指，環球疫情已現曙光，各界要加
速做好復常的各項準備，以便在邁
向 「後疫情」 階段時能捕捉經濟恢
復帶來的機遇。

盧寵茂：目前不適合放寬至 「0+0」

【香港商報訊】記者馮煒強報道：衛生
署衛生防護中心昨起改以新聞稿形式公布
疫情數字。當天，本港新增 3897 宗確
診，包括3780宗本地及117宗輸入個案；
再多 10 人離世，第五波疫情至今共錄得
9903 宗死亡個案。中心強烈呼籲市民必
須嚴格遵守社交距離措施，避免參加人多
擠迫或不必要的活動或大型聚會，以減低
患上新冠肺炎的機會，並避免病毒在社區
傳播。

據防護中心數字，昨天有2間院舍出現
個案，涉及2名院友，6名院友須檢疫。
衛生署公共衛生化驗服務處於9月16日至
22 日收到為本地個案作核實化驗的樣本
中，與 Omicron 變異病毒株 BA.2.12.1 及
BA.4/BA.5亞系（包括懷疑個案）有關的
樣本分別佔約 3.2%及 85.5%（7 天移動平
均比例）。

專家籲醫護長幼打流感針
政府專家顧問、港大醫學院內科學系傳

染病科主任孔繁毅表示，隨本港放寬檢疫
措施，擔心由外地帶入流感病毒會令本地
流感個案大增，呼籲醫護人員及幼兒和長
者接種流感疫苗。他預計政府放寬入境檢
疫後，大批巿民會出外旅遊，入境本港旅
客亦會增加，加上外國口罩令放寬，如英
國等地流感個案正回升，而本港由於戴口
罩及其他預防措施，令不少幼童近兩三年
無接觸過流感病毒，如今一旦感染（流
感）重症機會將增加。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：特區政府今起放寬
入境檢疫措施改為 「0+3」，各界均表歡迎。醫務衛生
局局長盧寵茂昨表示，放寬至 「0+3」是平衡疫情及社
會經濟動力，有空間考慮放寬社交距離措施，惟他認為
目前不適合再放寬至 「0+0」。

盧寵茂出席電視節目時表示，考慮科學數據後，香
港現階段並不適合 「0+0」，即不能免檢疫入境。他
指，本地社區檢測陽性比率是約 1%，外地來港人士陽
性比率仍是 3%，因此存在 3 倍的風險。特區政府將在
保障醫療系統大前提下，繼續檢視陽性個案比率是否
下降，以及疫苗接種率是否上升，再決定會否改為
「0+0」。
對於以前他的 「與病毒共存只會共赴黃泉」言論，盧

寵茂重申：仍然不能視新冠病毒為流感，香港抗疫不能
「躺平」。他說，特區政府帶700 萬人走抗疫路，每

項政策都要穩陣，必須確保不能 「路毀人亡」。他亦
稱，本港與國家聯防聯控，不代表要與國家防疫政策一

致，相信只要維持不為國家帶來風險，增加中央信心，
就能便利兩地往來。

政界：香港與內地政策並無牴觸
同日，全國人大常委會委員譚耀宗對 「0+3」安排表

示支持，形容是順應民意，符合市民期望，如果疫情逐
步回穩，就可實施 「0+0」。至於與內地通關，他認為
兩地政策並無牴觸，相信放寬措施不會影響特區政府向
內地爭取 「通關」。

工聯會會長、立法會議員吳秋北歡迎 「0+3」安排，
希望僱主能夠按照規定，處理持 「黃碼」僱員的上班問
題；又指市民迫切希望能夠與內地通關，現時每日通關
名額不理想，令很多急切需要回內地的市民十分困難，
希望名額能夠逐步提升。

專家：控疫方可逐漸走向「0+0」
政府專家顧問、中大呼吸系統科講座教授許樹昌表

示，近幾星期海外入境個案佔整體個案比例很低，少
於 2%，認為 「0+3」對香港影響不大，不會出現新冠
病毒大爆發。他認為，長遠香港入境措施要再放寬為
「0+0」才可與國際城市競爭，如果 「0+3」安排實施

後，確診個案無再上升，相信可逐漸走向 「0+0」目
標。

醫管局前行政總裁梁賢指，本港疫情已趨穩定，放
寬至 「0+3」是復常一大進展，惟如果不盡快放寬社交
距離和食肆防疫限制便會有後遺症。因到訪香港的遊客
多數是短途客，如果不可以到食肆或者其他消費場所，
來港旅遊的吸引力便會大大減少。

另外，行政會議成員、前食衛局局長高永文指，本港
長新冠病人數量可能很龐大，社會現時應做好長遠規
劃。他建議由醫管局牽頭加強公私營中西醫協作，盡早
組成專家小組制訂治療規範流程指引，收集需要治療的
病人數目、病情等資料，公立醫院亦應設立分類分流制
度，減少公共醫療體系的壓力。

+3897宗
確診個案持續回落

財爺指財爺指，，國慶節當日會發放國慶節當日會發放
第二期消費券第二期消費券，，將有助提振消將有助提振消
費需求費需求，，惠及零售餐飲市道惠及零售餐飲市道。。

香港疫情漸趨平穩令社會和經香港疫情漸趨平穩令社會和經
濟有了最大恢復空間濟有了最大恢復空間。。 中新社中新社

今年標普及恒指
累跌23%

陳茂波寫道，環球金融市
場上周持續波動，多家主
要央行大幅加息，觸發股
市、匯市和商品市場明顯震
蕩。市場憂慮急速大幅加息
將損害經濟增長動力和企業盈
利，令經濟大環境變得更脆弱，
而投資者亦擔心環球經濟處於衰退
邊緣，甚至可能觸發新一輪顯著金融
波動。他指，多家加息央行中，最受
關注的是美聯儲再加息 0.75 厘；今年來
5 次加息，加幅達至 3 厘，是逾 30 年來首
次。隨美元進一步轉強，美匯指數升穿 113 是 20 年高
位；反觀英鎊顯著跌至37年低位，歐元及日圓分別跌至
20年及24年低位，日圓急跌促使日本央行入市干預，是
1998年以來首次。

陳茂波續指，在美國、歐洲和英國通脹率持續高企在
8%至10%環境下，市場預期息率將繼續向上，為環球股
市進一步增添壓力。今年來，美國標普及香港恒生指數
都已累跌23%。

8月本港出口跌幅料擴大
他又引述世界銀行指，今年來各地央行同步大幅加息程

度為50年來少見，並認為全球經濟陷入衰退的風險增加。

陳茂波續說，香港是全方位
開放的經濟體，面對如此風雨飄

搖的外圍經濟狀況，勢必多方面受
到影響：
首先，本港出口將進一步受壓。本港

商品出口連續3個月按年萎縮，即將公布
的 8 月跌幅繼續擴大。未來，本港出口面

對的挑戰料將持續。
其次，借貸成本上升。在美累積加息 3 厘後，多家本

港銀行上周將最優惠貸款利率(P)上調 0.125 厘，並同時
上調存款利率，這意味融資成本亦將增加。

再次，金融市場尤其是外匯和證券市場，將隨外圍市
場變化而持續波動。資金流竄加上市場情緒化反應，更
可能令波幅出現意料之外的變化。

市民商界普遍歡迎「0+3」
最後，資產價格受壓。除港股今年來反覆受壓外，今

年截至8月整體住宅樓價亦下跌6.3%。除利息變化外，宏
觀經濟、市場供求和投資氣氛等都對資產價格有影響。

「不過，從香港本身而言，過去一周也有好消息。」
他指，隨新增確診數字漸趨平穩，在平衡風險後，本港
入境防疫要求今起放寬，包括 「0+3」規定、旅客登機
前可以快速取代核酸檢測等，受到市民和商界普遍歡
迎。正如行政長官所指，希望在有效管控疫情情況下，
讓社會和經濟有最大恢復空間，也讓香港能夠聯通世
界、保持競爭力。

陳茂波表示，疫情困擾世界已近 3 年，外地人員往還
近期正快速恢復，有人形容環球疫情已在隧道中看見曙
光。惟如世衛組織總幹事譚德塞形容，馬拉松跑手看到
終點的反應不是停下來，而是要全力衝達終點，這樣才
能獲得勝利。在這關鍵時刻，我們必須齊心全力衝刺，
積極配合防疫要求。同時，亦要加速做好復常的各項準
備，以便在邁向 「後疫情」階段時能夠捕捉經濟恢復帶
來的機遇。

陳茂波說，國慶節就要來了，碰巧當日亦發放第二期
消費券，這將有助提振消費需求，惠及零售及餐飲市
道。 「希望大家在假期節日，與家人相聚、愉快消費，
一起慶祝祖國73歲華誕！」

出席中共二十大代表全部選出 A6

香港今起放寬入境旅客的檢
疫限制，由 「3+ 4」 放寬至
「0+3」 ，各界咸表歡迎。財

政司司長陳茂波昨指出，入境防疫要求放寬，在有
效管控疫情情況下，盡量減少抵港人士的不便，社
會經濟有最大的恢復空間，也讓香港能聯通世界、
保持競爭力。大家亦迫切希望能盡快放寬至 「0+
0」 ，推動香港全面復常。而這一切的前提，取決於
「0+3」 實施是否風險可控。所以，政府仍要精準

抗疫，不斷堵塞漏洞；市民亦須繼續配合，攜手努
力，才能安全穩妥地推進全面復常步伐。

最新推出的 「0+3」 措施，讓入境人士可免酒店
隔離，允許未完成疫苗接種的香港居民可登機回港
等，這不但對境外遊客帶來利好，也激起港人外遊

意欲，近日帶挈旅遊股急升，各大航空公司網站出
現搶票潮，政策效應明顯。本港確診個案已由早前
日均萬宗，降至3000多宗，顯示疫情明顯受控，放
寬限制措施是意料之中，但比預想的 「0+7」 ，邁
出的步伐還是相當大。其依據是基於科學研判的：
香港在實施 「3+4」 後，輸入個案在確診總數中所
佔比例低，未帶來額外的安全風險；且隨接種率
提升，社區基本建立了防重症免疫屏障，醫療系統
足以負荷，香港就有底氣進一步推動對外通關。

放寬入境檢疫措施，也是順應民心之舉。受疫情
影響，本港經濟民生深受衝擊。商界多番呼籲，在
染疫嚴重性風險顯著下降及多地 「常態化」 的情況
下，香港與境外的往來已落後於人，若再不加快聯
通，只會把自己的優勢拱手相讓。市民亦強烈要求

逐步放寬，以盡快恢復正常的生活。 「0+3」 是政
府有信心做好控疫的情況下，審時度勢進行的調
整，朝推進社會開放的方向努力。中央對此也給
予明確支持，港澳辦副主任黃柳權指出，香港接軌
世界與和內地通關並不矛盾，特區政府根據香港疫
情和全球疫情變化情況與香港的實際情況，統籌疫
情防控和經濟社會發展，因時因勢調整和優化香港
的疫情防控措施是無可厚非。

須指出的是，放寬檢疫並不意味市民可以放下
防疫意識。 「0+3」 之後，不少人又提出進一步放
寬至 「0+0」 的訴求，渴望早日實現全面復常。不
過，本港疫情雖總體上趨向緩和，但仍存變數，政
府強調不躺平， 「0+0」 方案沒有下一步時間表，
要視乎疫情變化及走勢，以最大空間容許最大活

動，若確診數字在可控範圍內，前進速度可更快。
推動全面復常須穩妥，穩控疫情、確保安全是大前
提，在此基礎上才能逐步推動放寬出入境安排、打
開門戶，而 「0+3」 的實施情況，無疑將成為研判
未來措施調整的重要參考依據。

政府須做好 「0+3」 後的疫情追蹤工作，科學精
準識別不同風險人士，減少潛在感染者進入社區後
播毒風險； 「一老一幼」 谷針也要繼續抓緊。對大
眾來說， 「0+3」 非全面撤限，仍有防疫要求，例
如 「黃碼」 不可進入餐廳、酒吧等處所；現有的社
交距離措施，也須繼續遵守。只要防疫工作做到
位，本港整體防疫能力提升，確保 「0+3」 之後疫
情不出現較大反覆， 「0+0」 自然水到渠成。

推動全面復常須穩妥
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